
 
 

Protokoll 2. ordentliche Sitzung am 31.01.2020 

Start: 18:00 Uhr 

Ende: 20:07 Uhr 

Raum: U306 
 

Protokollführung: Irina Grabher Meier 

 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 

 
2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

 
Anwesende Mandatare: 
Andrea Maierhofer 
Melanie Zumtobel (übergibt Stimme an Simeon Bösch um 18:10 Uhr) 
Elias Hartmann (übergibt Stimme an Julia Heimböck um 19:30 Uhr) 
Florian Ramsebener 
Fabian Hörtner  
Tamara Todorovic 
Irina Grabher Meier 
Roman Dallinger 
 
Abwesend/Verhindert: 
Mathias Fritsch 
 

 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

Andrea Maierhofer stellt den Antrag, dass die veränderte Tagesordnung angenommen wird. 

 

Dafür: 8 

Dagegen: 0 

Enthaltungen: 0 

 

Melanie Zumtobel übergibt ihre Stimme an Simeon Bösch und verlässt um 18:10 Uhr die 

Sitzung. 

 

 

4. Genehmigung des Protokolls der Sitzungen 

a) Andrea Maierhofer stellt den Antrag, dass das Protokoll der ordentlichen Sitzung 
vom 21.10.2019 angenommen wird. 

Dafür: 8 

Dagegen: 0 

Enthaltungen: 0 



 
 

b) Andrea Maierhofer stellt den Antrag, dass das Protokoll der außerordentlichen 
Sitzung vom 06.11.2019 angenommen wird. 

Dafür - 8 

Dagegen - 0 

Enthaltungen  - 0 

 

c) Andrea Maierhofer, stellt den Antrag, dass das Protokoll der außerordentlichen 
Sitzung vom 09.12.2019 angenommen wird. 

 

Dafür - 8 

Dagegen - 0 

Enthaltungen  - 0 

 
 

 
d) Bericht des Vorsitzes 

 
Andrea Maierhofer informiert: 
 
Neue Refundierungsanträge, Sponsoringanträge und Auslagenersatzanträge werden vorgestellt. 
Unterschied zwischen Refundierung und Sponsoring wird erklärt. Für ein Sponsoring muss mit dem 
jeweiligen Studienvertreter vorab besprochen werden, ob und in welcher Höhe ein Sponsoring 
möglich ist. Dies kann auch mehrmals im Semester beantragt werden. 
 
Refundierungsanträge können einmal pro Semester beantragt werden, gefördert werden max. 15€ 
pro Person. Der Antrag muss eine schriftliche Begründung enthalten, welche einen pädagogischen 
Mehrwert vorweisen muss. 
Auslagenersatz-Anträge können verwendet werden, wenn Materialien direkt für die 
Hochschulvertretung gekauft werden, wie zum Beispiel Druckpapier, Stifte,… 
 
Es wird nochmals vermittelt: Referenten und Studienvertreter sollen wöchentlich die eingegangenen 
Rechnungen nach der Überprüfung unterschreiben. Somit werden die jeweiligen Organe stärker in 
die Verantwortung gezogen. 
 
Für das Wintersemester ist eine Kooperation mit Educom geplant. Diese würden uns 
Studentenbags zukommen lassen. 
 
Mails sollen nicht mehr vom privaten Mailaccount, sondern der jeweiligen HV-Mailadresse versendet 
werden. Beim Versenden an Verteilerlisten sollen die Empfänger ins bcc genommen werden – 
Empfänger werden so für alle verborgen.  
 
Simeon Bösch verlässt den Raum um 18:26. 
 

 
e) Bericht der Referentinnen und Referenten 

 

a) Wirtschaftsreferat 

 
Julia Heimböck berichtet: 



 
Jahresabschluss ist in Arbeit, momentan noch bei der Prüfung. 
 
Mathias wurde als Sachbearbeiter eingesetzt und wird zukünftig Projekte übernehmen. 

 

 

b) Bildungspolitisches Referat 

 
Roman Dallinger informiert: 
 
Fremdsprachenkurse mit WIFI werden mit 60% gefördert. 
Simeon Bösch betritt den Raum um 18:32. 
Der nächste HV-Ausflug muss geplant werden: Paintball + Spanferkel am 17.05.2020, Organisation 
übernimmt Roman Dallinger. 

 

c) Sozialpolitisches Referat 
Marion Neuhauser informiert: 
Es gibt neue Kurse, welche die Studenten mit einer Anmeldung gratis besuchen können: 
1x pro Semester: Richtig lernen 
2x pro Semester: Prüfungsblockaden überwinden 
Zwei wurden dieses Semester bereits abgehalten, diese kamen bei den Studenten gut an. 
Elias Hartmann verlässt den Raum um 18:40 Uhr. 
Elias Hartmann betritt den Raum um 18:41 Uhr. 

 

d) Kulturreferat 

 
Tobias Moser informiert: 
 
Pub-Crawl am Samstag, den 08.02.2020: 
Elias Hartmann und Tobias Moser haben mit dem Besitzer des Schlachthauses vereinbart, dass die 
Veranstaltung dort stattfinden kann. Die Miete plus Bewirtung durch Jugendliche beträgt 100€ pro 
Abend.  
 
Jonathan Jaud arbeitet am Konzept der Kinoaktion. 
 
Die ÖH-Website soll neu erstellt werden (eigene Website). 
Die Umsetzung übernehmen Dominic Luidold, Alexander Weber und Jan Hartmann. 
Ein Infomessenger wird von Alexander Weber ausgearbeitet. Dieser soll in den bereits bestehenden 
FH-Bot im Telegram integriert werden, sodass Infos bezüglich der HV künftig dort ausgesendet 
werden können. Momentan wird über den FH-Bot das Tagesmenü der Mensa ausgesendet. Auch 
eine Möglichkeit der Erinnerung/Abbonierung zu Infos der jeweiligen Sportangebote soll es hier 
geben.  
Despot Bitschnau wird das Marketing und die Social-Media Kanäle übernehmen.  
Jan Hartmann wird für den Kontext der Homepage sowie als Kontrollorgan der Homepage 
eingesetzt. 
Roman Dallinger lässt die Termine für die kommenden Partys abstimmen: 
 
(Eröffnungs-)Party für SS20: 07.03.2020 
ClosingParty für SS20: 13.06.2020 
 

 

e) Sportreferat 



 
 
 
Simeon Bösch informiert: 
Alte Sportarten laufen normal weiter. Neu: Hockey in der Halle. 
 
Es wird versucht bzw. ist in Planung, einen Vertrag mit der neuen Boulderhalle in Dornbirn oder in 
Bregenz zu schließen. 
Neu: Squash verbilligt in Dornbirn. 
Für nächstes Semester wird wieder Zirkeltraining bei Daniel Tiefnig angeboten. 
 
Fabian Hörtner verlässt die Sitzung um 19:00 Uhr. 
Elias Hartmann verlässt den Raum um 19:01 Uhr. 
 
Irina Grabher Meier: Snowdays2020 vom 05.-07.März 2020 sind in Planung, es gibt mehr 
Teilnehmer als verfügbare Plätze, Warteliste steht.  

f) Wahl des Sozialpolitikreferats 

Andrea Maierhofer informiert:  

 

Marion Neuhauser wurde bei der letzten ordentlichen Sitzung am 21.10.2019 interimistisch als 
Referentin für Sozialpolitik eingesetzt. Die Stelle wurde ausgeschrieben und auf der Homepage 
veröffentlicht.  

Andrea Maierhofer stellt Marion Neuhauser zur Wahl als Sozialpolitikreferentin auf.  

 
Die Wahlurne wird vorgestellt, Zettel mit Name des Kandidaten, Kästchen mit Pro, Contra und 
Enthaltung sind zur Auswahl. 
Julia Heimböck zählt die Stimmzettel der Wahlurne aus: 
Ergebnis: 
Pro: 6 
Contra: 0 
Enthaltung: 0 
 
Keine ungültigen Stimmen. 
 
Marion Neuhauser nimmt die Stelle als Referentin für Sozialpolitik an. 
 
Elias Hartmann betritt den Raum um 19:04 Uhr 

 

 

g) Antrag Field Trips und Auslandssemester 

 
Julia Heimböck informiert: 
Field-Trips und Auslandsemester – das neue Konzept wird vorgestellt. (Anhang A) 
Konzept wird von Mathias Smetana genau ausgearbeitet, dies soll im nächsten Wirtschaftsjahr 
angewendet werden. 
Die eingehenden Anträge sollen bis zum 30.06. gesammelt werden. 
Aus einem Gesamtbudget (€ 2000 pro Studienvertreter-Richtung) werden die Anträge bezahlt, 
berechnet wird dies anhand der eingegangenen Anträge, sodass der Betrag auf alle gleich ausfällt. 
Unterbrechung – Pause um 19:10 Uhr. 
Pause beendet um 19:30 Uhr. 
Simeon Bösch verlässt den Raum um 19:30 Uhr. 
Elias Hartmann verlässt die Sitzung um 19:30 Uhr und übergibt Stimme an Julia Heimböck. 



 
Ergänzung: Simeon Bösch betritt den Raum um 19:31 
 
 Julia Heimböck stellt den Antrag, das Konzept und die Durchführung der erwähnten 
Kostenrefundierung der Fieldtrips zu bewilligen. 
 
 Pro: 5 
 Contra: 0 
 Enthaltung: 2 

 
 

 

h) Jahresvoranschlag – Neuwahl 

Julia Heimböck stellt den neu ausgearbeiteten JVA vor. (Anhang B) 

Julia Heimböck stellt den Antrag, dass der Jahresvoranschlag beschlossen und 
angenommen wird. 
 
Pro:  6 
Contra: 0 
Enthaltung: 1 
 
 

 

 

i) Anträge 

Keine weiteren Anträge 
 

 

j) Allfälliges 

 

Das Tool Teams wird kurz besprochen, Aufgaben können dort verteilt werden. 

 

Andrea Maierhofer beendet um 20:07 Uhr die Sitzung. 
 

 

 


